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+ Buen resultado en el cuidado a vacacionistas; dan números que esperaba el Gobierno
estatal; cumplen Guaymas y Empalme; alcalde enemigo de las mantarrayas; bulevar Luis
Encinas: polvo y drenaje al mar, en la abandonada obra; Durazo nos recordó a los
“matraqueros”

  

  

GUAYMAS, Son.- Este martes terminé de revisar resultados del asueto primaveral, donde
el gobierno estatal resalta lo positivos de la temporada vacacional.

  

Esperaba la visita de 1 millón 600 mil personas en sus espacios de esparcimiento y,
resulta, la titular de Turismo, Célida López, le dijo al gobernador Alfonso Durazo que
llegaron 1 millón 607 mil 204. Dejaron una derrama de 1,203 millones 766,552 pesos.

  

No me explicaría cómo se logra tal exactitud, de no ser porque hace décadas, le
pregunté a un secretario de Turismo cómo hacían para determinar esos números. Así me
respondió: “miras números anteriores, le sumas uno o dos puntos y listo”. No, pues, sí.

  

Pero de que hubo gente a mares, la hubo. Y de que el aparato de seguridad funcionó, lo
hizo, al menos en los espacios de las grandes concentraciones, porque no faltaron las
ejecuciones y percances viales con víctimas mortales en el camino.

  

El Ayuntamiento de Guaymas cantó, como el Estado, su “saldo blanco” y calculó el
número de visitantes en 300 mil, en este caso contando en los “filtros” de seguridad
establecidos, 80 mil vehículos con sus ocupantes. La alcaldesa Karla Córdova dijo que
explicarán en estos días lo habido y cómo fortalecerán acciones a futuro.

  

Las corporaciones policiacas hicieron su trabajo. Se notó en los balnearios de Miramar,
San Carlos, y no se descuidó la zona urbana y rural; igual fue en Empalme, donde Luis
Fuentes Aguilar no abandonó ningún día del asueto sus recorridos de supervisión.
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Volviendo al Estado, el gobernador aprovechó el interés por conocer estos datos para
hablar de otros no menos beneficiosos. Por ejemplo, que por primera vez en 20 años,
Sonora subió al primer lugar en crecimiento industrial entre las entidades fronterizas.
Creció 6.51% en 2022, según el Inegi.

  

De paso, confirmó un convenio con la Comisión Nacional del Agua para transferir al
estado 1,405 millones de pesos para seguir trabajando en infraestructura hidroagrícola
del Distrito de Riego 018 y, por fin, poder llevar agua a las comunidades yaquis.

  

MANTARRAYAS VS ALCALDES IMPROVISADOS

  

Y cuando revisaba números de la Cruz Roja y la atención de sus esforzados socorristas
a personas “picadas” por mantarrayas, me llega el dato proveniente de Huatabampo,
donde resaltó la ocurrencia de prevenir picaduras cortando los aguijones de los pobres
peces, cuya estancia en la playa se da en invierno y termina cuando llega la agente y las
espanta hacia “lo hondo”.

  

Por esa ocurrencia que trasciende y eleva protestas de ambientalistas en medio mundo,
el alcalde Jesús Flores despidió a la directora de Ecología, Elizabeth Guerrero, quien
declaró, lo hizo por instrucciones de su jefe, el maestro Chuy.

  

Así de rupestre el resultado de los últimos jefes municipales en aquel municipio donde
improvisar es la forma de elegirlos. Por eso llegan, llenan la nómina de familiares y
amigos y no hay más mañana. Total, hasta dicen que en Palacio está Chuy, pero “el que
manda vive enfrente”, parafraseando a la reza popular alusiva al maximato callista, 
sobre la situación en este pueblo.

  

Pues a ese crimen ambientalista, y al de lesa Tesorería, Jesús Flores sumó el jalón de
cobija sobre cómo nombró funcionarios, en este caso a la ahora extitular de Ecología:
cumplía una promesa de campaña.
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Alguien debería poner orden ¿no? El Congreso tal vez. Aunque la autonomía municipal
podría ser el pretexto para mantener esos “compromisos de campaña” de los que sería
parte este alcalde.

  

SE LES DIJO, PERO NO ENTIENDEN

  

El bulevar Luis encinas comenzó a rehabilitarse por una empresa hermosillense
–habiendo en Guaymas constructores que trabajan bien y quieren bien al puerto--, pero
debió detenerse.

  

Se les advirtió a los políticos soberbios cuando anunciaron la cuantiosa inversión que
se maneja en la opacidad, lo cual hace suponer negocios con sus compadres, en
perjuicio de la gente.

  

La obra criticada por lo que estaba a la vista, se suspendió hace tres semanas. Medio
bulevar es hoy una terracería polvosa y hay una enorme fuga de drenaje fluyendo al mar,
frente a áreas residenciales y turísticas donde la peligrosa contaminación expone a
miles de bañistas.

  

Alguien se lo debería comentar a los titulares de Salud y Cofepris. Ah, y explicarle cuáles
son sus responsabilidades al respecto.

  

MATRAQUEROS, NO

  

Divertida la forma de describir la función de la página oficial del Gobierno del Estado,
por parte del ejecutivo, al destacar la importancia de informar sobre trámites y servicios,
“en lugar de sacar la matraca en favor del gobernador”.

  

Lo principal es que los ciudadanos conozcan a su gobierno, dijo, y anunció la sección
“Sonora Atiende” para acceder a trámites de forma más sencilla, además de
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digitalización para eficientar y transparentar la acción del gobierno en el combate a la
corrupción.

  

 Recordé a los sindicalizados ferrocarrileros cuando acompañaban a los políticos en el
pasado llevando la matraca, esa pieza de madera que se hacía girar con la mano para
hacerla cumplir su ruidoso objetivo al momento de aplaudir una expresión del político a
apoyar. Sí, han cambiado los tiempos.
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